
 

  

馬國有意提高醫學系入學門檻 
 

駐馬來西亞代表處教育組 
 

隨著馬國衛生部部長拿督斯里蘇巴馬廉日前指出，該部正與馬國

教育部探討提高醫學系的入學資格，作為應對市面上醫療人員過剩的

情況。 

此言論一出，引起各相關單位的關注，特別是馬來西亞醫藥協會

（Malaysian Medical Association）也贊同提高醫學系最低入學標

準，從現有馬來西亞教育文憑（SPM）的四科及格（credit）提升至

全科 A，以確保真正有素質的優秀學生才能進入就讀醫學系。 

該協會主席達瑪瑟蘭醫生指出，學生要在馬來西亞教育文憑考獲

全科 A已經是很普遍的現象，因此入學門檻應該也提高至全科 A。 

 “教育部應該監督醫學學院與大學，而不是讓這些大專院校招

收成績普通的學生就讀。我希望教育部能與衛生部協調，以提升醫療

教育水平。＂ 

他說，現在市場上擁有大量的醫生，但醫療資格或能力卻相對的

弱，這是不應發生的。醫學系畢業生最重要的是品質，而非數量。 

此外，達瑪瑟蘭也建議政府強制性讓醫學系畢業生參加考試，確

保進入市場就職的醫學系畢業生的素質。 

另一方面，馬來亞大學副教授兼精神專科顧問蘇芭絲醫生指出，

提高醫學系入學門檻是合時宜的，而且目前市面上擁有太多的醫學

院。 

她說，近年來醫生的素質成為了爭議課題，顯然醫療人員的素質

問題，不但雇主察覺，連公眾亦察覺的問題的存在，因此提升醫生素

質是必要的。 

她認為，採取上述建議措施並不會導致市場上缺乏醫療人員的情

況，畢竟醫生的工作關乎人命，有必要確保真正符合資格者擔任。 
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